

Dimitió el primer ministro

Estalló la crisis en Yugoslavia

EFE/YUGOSLAVIA

La grave crisis económica que arrastra Yugoslavia prácticamente desde la muerte del mariscal Tito, artífice de la integración del país, forzó ayer la dimisión del primer ministro, Branko Mikulic, informó la agencia yugoslava Tanjug. La dimisión de Mikulic obliga a la formación de un nuevo Gobierno federal, pero hasta que se constituya continuará en funciones la actual Administración.

Es la primera vez que un Gobierno yugoslavo dimite en pleno desde que la Liga de los Comunistas de Yugoslavia (LCY), único partido en el país, llegó al poder poco después de la II Guerra Mundial.

Mikulic explicará esta tarde ante el Parlamento los motivos de su dimisión, aunque no es un secreto que su fracaso para sacar al país del estancamiento económico ha sido la principal causa de su renuncia.

El Gobierno federal ha sido incapaz de resolver la situación económica de Yugoslavia, con una tasa de inflación anual del 250 por ciento, una deuda exterior de 21.000 millones de dólares y un índice de desempleo del 15 por ciento.

Además, en este año, Yugoslavia registró el mayor número de huelgas de su historia, porque los

trabajadores se lanzaron a las calles para protestar por los bajos salarios que perciben y porque el poder adquisitivo ha descendido a los niveles de mediados de la década de los sesenta.

El pasado lunes, el diario oficialista «Borba» pidió la dimisión de Mikulic, y el miércoles el Parlamento rechazó los presupuestos para 1989 y un proyecto de reformas económicas.

Desde que Mikulic asumió el cargo de primer ministro en 1986, su reputación fue en declive por el escándalo de corrupción en que se vieron implicados centenares de miembros de la LCY y de los gobiernos de las seis repúblicas que integran la República Federativa de Yugoslavia.

El argumento básico que esgrimió el primer ministro para defender las reformas económicas fue el compromiso contraído por Yugoslavia con el Fondo Monetario Internacional (FMI), que exigió al Gobierno un estricto plan de austeridad para garantizar un préstamo de 416 millones de dólares.

De esa cantidad, Yugoslavia ya ha consumido 260 millones de dólares, según cálculos oficiales. Este crédito del FMI es vital para que el país pueda hacer frente a los pagos de su deuda exterior y conseguir nuevas ayudas de otras instituciones financieras internacionales.

Una sofisticada bomba ocasionó el desastre aéreo

EFE/LONDRES

El artefacto explosivo escondido en un avión de Pan Am contaba, según las primeras investigaciones, con dos detonadores, informó ayer el periódico londinense «The Times».

Un total de 270 personas murieron cuando el «Jumbo» de la compañía estadounidense Pan Am estalló sobre la localidad escocesa de Lockerbie. El diario señala que los investigadores estudian la posibilidad de que el primer detonador de la bomba fuera un mecanismo barométrico activado por la altitud y que, a su vez, hiciera funcionar un segundo detonador electrónico de tiempo. La técnica del doble detonador habría sido ideada por los terroristas para que el artefacto resistiera las cámaras de descompresión existentes en algunos aeropuertos, entre ellos el de Francfort, de donde salió el avión. La presión de estas cámaras activa las bombas con detonadores barométricos, pero, en el caso de la colocada, al parecer, en el avión de Pan Am, el primer

detonador puso en marcha el cronométrico, en vez de causar una explosión inmediata.

«The Times» continúa diciendo que los expertos deben establecer ahora si por la cámara del aeropuerto de Francfort pasó una maleta conteniendo la Dbomba, la cual puso en funcionamiento el segundo detonador o si, por el contrario, éste fue activado durante el vuelo. El periódico añade que fuentes del aeropuerto de Francfort indicaron que las cámaras de descompresión han sido utilizadas «de vez en cuando» desde 1984, pero se negaron a comentar si el equipaje del «Jumbo» de Pan Am pasó por ellas. La teoría de un doble detonador en la bomba ha aumentado las sospechas sobre la participación en el atentado del grupo palestino dirigido por Ahmad Jibril, que ha utilizado en anteriores ocasiones detonadores barométricos.

Varios miembros del grupo de Jibril fueron detenidos hace dos meses en Alemania Federal y entre el equipo requisado se encontró un detonador barométrico.

Japón

108 campanadas recibirán al «año de la serpiente»

EFE/TOKIO

El 1 de enero de 1989 Japón entrará en el «año de la serpiente», y para recibirlo sonarán 108 campanadas en los templos budistas de todo el país. Pero antes, tanto en los hogares como en las empresas, deberá cumplirse la tradición de limpiar el polvo acumulado a lo largo de 1988, «año del dragón» según el calendario de la fortuna japonesa.

Los periodistas, que este año derrocharon horas de vigilia por la grave enfermedad del emperador Hirohito y por el seguimiento de políticos implicados en escándalos financieros, no serán una excepción. Los profesionales de la información tirarán los bolígrafos usados a la basura y «lavarán» con sake -licor de arroz- sus voces, como muestra de intenciones antes de despedir el año viejo. Los empleados de la bolsa de valores de Tokio, el mercado más rico del mundo, batieron palmas al unísono en la última jornada para alejar malos agüeros y en honor a que en 1989 iniciarán la semana laboral de cinco días. La limpieza general en los hogares llega hasta el extremo de remover las planchas del suelo de paja (tatami).